En entrevista Carolina del Ángel Cruz, presidenta de la Comisión de Debates del IECM, habló de la realización del tercer debate chilango.

(2024-05-01), Canal 120 Milenio, Milenio Noticias 20 a 20:45, Pedro Gamboa, (Entrevista) - 20:04:08, Duración: 00:06:25 Precio \$166,320.00

PEDRO GAMBOA, CONDUCTOR: Y estamos a casi dos semanas, pues ya prácticamente es el domingo de la siguiente semana, para que se llegue la fecha del tercer y último debate chilango. Y le agradezco a Carolina Del Ángel Cruz, ella es Presidenta de la Comisión de Debates del Instituto Electoral de la Ciudad de México, que esté con nosotros para hablar sobre los detalles del mismo. Gracias, Consejera.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ, CONSERJERA DEL IECM: Gracias a ti, Pedro. Muy buenas noches a todo el auditorio.

PEDRO GAMBOA: Presidenta, hablamos apenas hace unos días, nos decía que estaban por reunirse para ver detalles del formato y demás. Tengo entendido, ya se reunieron. Cuéntenos, por favor, a qué acuerdos llegaron.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Pues sí, ya nos reunimos, ya hubo acuerdos. Estos acuerdos se respetan en la Comisión de Debates, que está por sesionar en próximas fechas; pero ya son acuerdos... digamos, el paso a la comisión sólo es para formalizar estos acuerdos que se llegaron con los partidos.

El formato es básicamente el mismo, con un agregado que todavía estaba pendiente por ahí. No sé si tú o la ciudadanía han visto los debates a diputaciones o alcaldías, hay un segmento en el que participan con preguntas niñas, niños y adolescentes de esta capital. Entonces, se van a incluir dos preguntas de las infancias en vivo respecto de los temas que tendrán que ver con el debate, esa es la modificación.

Otro acuerdo al que llegamos, y ya sé que tú nos lo dijiste porque eres modesto, es la moderación, en la que estarán tú, estimado Pedro, y Luisa Cantú, será la moderación de este tercer debate. Esos son los acuerdos a los que se llegaron hoy. Los temas ya se habían definido con anterioridad, son dos: Seguridad y Justicia, y Planeación de Desarrollo Inmobiliario y Urbano, esos son los dos temas que se van a discutir, se van a debatir el próximo domingo, 12 de mayo.

PEDRO GAMBOA: Primero que todo, pues honor que me hace, Presidenta, usted y los partidos por distinguirme con esta participación, la cual agradezco enormemente. Y procedo también a preguntarle, dentro de las peticiones que se estuvieron haciendo por parte de los representantes de los candidatos, de la candidata, ¿hubo algo que se hubiera quedado fuera por lo que estuvieran peleando?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: No, fíjate que ha habido muy... digo, finalmente llegar a consensos, porque no son acuerdos, no son mayoría, son consensos, tampoco es que sea así como mucho... muy planchado, muy fácil. Sin embargo, yo lo he manifestado en los dos debates anteriores, y en éste no fue la excepción, el compromiso y la civilidad por parte de las representaciones de las candidaturas y de los partidos políticos, pues ha quedado patente en alcanzar acuerdos en el que las tres candidaturas coinciden.

A veces las propuestas son diferentes; pero logramos conciliarlas, ya sea...pues dos cuestiones, ya sea que se puedan conjuntar y hacer una nueva propuesta que cubra las necesidades de las tres candidaturas o las propuestas de las tres candidaturas, o bien, que también ha pasado, que el tema no sea tan ríspido y haya quien diga, "ok, hay mayoría, me sumo a esa mayoría".

Entonces, sí ha sido un trabajo colaborativo, por supuesto de la Comisión; pero también y, sobre todo, de quienes representan a las candidaturas. Hemos tenido avances justo porque hay un ambiente de civilidad y de ganas de que esto salga bien y por consenso.

PEDRO GAMBOA: Ahora, es el último debate. Ya, como dirían coloquialmente, es "echar toda la carne al asador o nada". Por ende, hay muchas personas que dicen que se espera un debate muy ríspido.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Fíjate que creo que los dos debates anteriores, las tres candidaturas han demostrado que son personas muy capaces, personas que conocen la ciudad y personas que, sobre todo, conocen su propia propuesta de gobierno. Entonces, los temas que se han hablado, quiero recordarte así a muy grandes rasgos, primero se habló de desarrollo humano, estado de bienestar y política social y del crecimiento y desarrollo económico y las finanzas públicas.

Por supuesto que son temas que importan a la ciudadanía. El segundo tema, que además son prioritarios en las tres campañas, agua y transparencia y combate a la corrupción. Y vienen dos temas más que, por supuesto, son de la importancia suficiente para que la ciudadanía esté interesada y que también tienen un lugar importante en las tres plataformas político-electorales, que es la seguridad y justicia, que eso está en cualquier plataforma política. Y la planeación del desarrollo inmobiliario y urbano, tan importante en esta ciudad.

Entonces, creemos que los temas, al tiempo que del conocimiento que de ellos tienen las candidaturas van a generar un debate de altura y con posturas interesantes para que la ciudadanía pueda tomar la mejor decisión al momento de ejercer su voto.

PEDRO GAMBOA: Ya por último, Presidenta, ¿algún mensaje para la ciudadanía, justamente sobre la importancia de este tercer debate?

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Claro que sí. Pues eso, hay que hacer un voto informado, hay que ir a las urnas, no dejemos, yo te lo he dicho en tu programa y en todos lados lo he dicho, la gente... no dejemos que los demás decidan por lo que queremos para nosotras, para nosotros. Vayamos a ejercer el voto, es importante, y hagámoslo de manera informada. Si no han visto el primero y/o el segundo debate, véanlos. Y no se pierdan el domingo 12 de mayo, 8 de la noche, el tercer debate entre las candidaturas a la Jefatura de Gobierno.

Conozcan las plataformas; pero la forma de conocerles más rápido, más ágil y en contraste, son precisamente estos ejercicios democráticos. Que vean el debate, ojalá puedan verlo el propio domingo; pero si no, que sepan que se queda en las redes sociales del instituto para que, si por algún motivo no lo pueden ver el 12 de mayo, lo puedan ver con posterioridad; pero sí, que los vean para que tengan mayores herramientas para ejercer un voto informado.

PEDRO GAMBOA: Consejera Presidenta, gracias, y pues estamos en comunicación.

CAROLINA DEL ÁNGEL CRUZ: Gracias a ti, Pedro. Nos vemos pronto.

SEM